
 

 

平成２９年１２月定例会 一般質問通告要旨 

 

順番 ８ 

質 問 議 員 名 渡部 良一 

質 問 項 目 質    問    要    旨 要求答弁者 

１ 新年度の市政

運営方針と予算

編成について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育の充実と

教育課題につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

市制施行 70周年にあたる今年も暮れようとしている。今年度を迎

えるに当たり市長は、「ハード整備」から「人づくり」へと転換し、

市民主体のまちづくりに努めるとしてきた。次年度は市長にとって２

期目の最終年度を迎えることとなる。「30 年度政策大綱」によれば、

「更なるまちの魅力と賑わいを創出するため、まちづくりのパートナ

ーである関係機関・団体との連携を強化するとともに、市民自らが自

主的に参画する「市民力」を活かしたまちづくりを推進する」とし、

「Ｃｈａｌｌｅｎｇｅ ｆｏｒ Ｃｈａｎｇｅ（変革への挑戦）」、こ

のまちを変えるために挑戦することが新発田の未来を切り開くもの

と確信するとしている。 

2期目最終年度の市政運営に当たり、かかる意欲的な挑戦を体現す

るための視点・観点及び予算編成について以下質問する。 

 

（１） 「変革への挑戦」を掲げた背景と意図について 

 

（２） そのための政策課題と展開について 

 

（３） 新年度予算編成に当たっての国・県の動向、及び本市の財政

収支の見通しについて 

 

 

施政方針の重点視点の一つに「教育の充実」が掲げられてきた。 

教育の充実には言うまでもなく、教育内容、教育条件整備、教職員

の充実などが上げられる。新発田市の教育を巡る現状に鑑みて、新

年度を迎えるに当たって以下課題について質問する。 

 

（１）教育内容にかかわり、 

① 新学習指導要領による道徳の教科化と小学校での外国語の

教科化に対する体制と条件整備について 

  ② 部活動の見直し検討状況について 

 

（２）教育条件整備にかかわり、 

① 冷房施設の計画的導入方針について 

② 部活動遠征の交通手段の現状と課題について 

 

（３）教職員の充実にかかわり 

① 教職員配置改善計画について 

② 業務の見直しと労働条件改善状況について 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 


